

Zeitschrift: Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande
Band: 18 (1880)
Heft: 19

Artikel: [Nouvelles diverses]
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-185783>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Elle avance, tranquille... Et qu'elle est belle à voir !
 Que sa jambe est bien faite et lisse, sa peau fraîche,
 Duvetée, et pareille en couleurs à la pêche !
 Voici la rive atteinte et le foulard est pris,
 Quand tout à coup... quel rire éclatant et quels cris !
 « Ah ! Ah ! » elle a jeté le beau foulard de soie...
 « Ah ! Ah ! » ce sont des cris et des rires de joie...
 C'est Noré qui franchit le ruisseau d'un bond !
 Elle court ! il la suit sous le taillis profond...
 « Ne cours pas ! tu mettras le pied sur quelque épine !
 Vas-tu fuir, déchaussée ?... Ah ! je te tiens, — coquine ! »
 — « Ma mère ! » Il est déjà trop tard pour refuser,
 Et quand elle a senti sa joue et son baiser :
 « De sûr, de sûr, dit-elle à lèvres demi-closes,
 De sûr tu me plais bien, Noré ; mais que tu l'oses,
 Que tu sois revenu, voleur en te cachant,
 Je n'aurais jamais cru cela de toi, méchant ! »

Tempête.

Tempête, qu'on lâi desâi dinsè po cein que l'é-tâi on tot terriblio, avâi on dzo prâi onna bombardâie que n'ousa pas sè montrâ à sè dzeins quand l'est que rarevâ à l'hotô, et ein atteindeint que cein aussè passâ, s'einfatè dein la grandze, et tant bein què mau, sè va aguelhî per su la tetse dè fein po étrè tranquillo. Ora ne sé pas se s'étai cutsi trâo ào fin bord, ào bin se ein dzevateint l'a rebattâ, mât tantia que lo pourro coo s'est dérotsi avau et que l'est venu s'étaidrè dein on moué dè cllioussin qu'êtai su lo cholâ découté la tetse. Ma fâi lo pourro Tempête, émochenâ, eimbrelicoquâ et onco à maiti eintoupenâ, sè reveillè, coumeint bin vo peinsâ, sein savâi iô l'in irè; adon ye preind poâire et sè met à criâ ào séco et à boeilâ qu'on posséda :

— Eh mon Diu ! veni vâi vairè se ne su rein tiâ !

Le troublon.

M. Auguste M..., municipal et inspecteur du bétail d'une petite commune du pied du Jura « ne les attachait pas. » Il justifiait en tous points cette expression populaire que lui appliquaient souvent ceux qui le connaissaient. Poussant l'économie jusqu'à ses extrêmes limites, il caressait depuis longtemps une idée devant l'exécution de laquelle il reculait chaque jour. Plusieurs de ses combourgeois étaient déjà partis pour l'Exposition universelle, mais quoiqu'il grillât d'envie de les suivre, il n'avait pas encore pu se résigner à faire un pareil trou à son porte-monnaie.

Et puis comment laisser tout son entrain de campagne au moment des moissons ?... Les domestiques travaillaient-ils consciencieusement lorsqu'ils ne seraient plus sous sa surveillance ?... Sa femme, ses enfants ne feraient-ils pas trop de dépense ?... Le blé serait-il rentré à temps ?... Telles étaient les idées qui se pressaient dans cet esprit enclin à la méfiance, et qui mettaient ainsi une barrière infranchissable entre le municipal M. et le train qui devait l'entraîner à Paris.

Enfin, un beau jour, sous l'influence d'une spéculation heureuse, au bout de laquelle plus de 4000 francs étaient à palper, vivement encouragé par sa

famille impatientée à la vue de tant d'hésitations, stimulé par le départ de voisins moins riches que lui, il se décida à faire son sac qu'il bourra de provisions de bouche, afin de ne pas trop dépen-ser au restaurant.

Avant de partir, M. M... s'était assuré des clés de son bureau fermé à double tour ; il avait fait une inspection rigoureuse de sa cave, compté les bouteilles de vin vieux et sondé les divers vases avec une longue baguette.

Il était tout particulièrement préoccupé d'un petit tonneau plein jusqu'à la bonde d'un excellent Villeneuve qu'il se proposait de mettre en bouteilles dès son retour de Paris. Le mettre à l'abri de toute atteinte était pour lui chose importante. A ce propos, une idée lui vint qui le tranquillisa. M. M... prit un morceau de craie blanche et écrivit en belle bâtarde, au-dessus du robinet : TROUBLON.

— Là, dit-il, personne n'y touchera !...

Pendant l'absence de son mari, madame M..., qui allait chaque jour à la cave tirer le vin pour les repas, remarqua cette inscription. Et comme la femme est toujours curieuse, elle s'approcha du vase, tourna le robinet et tira un quart de verre.
 « Il s'est pardine bien éclairci, ce troublon, se dit-elle, je suis sûre que nos hommes le boiraient bel et bien par ces chaleurs. » Et de remplir ses six bouteilles.

Voyant que personne ne faisait la grimace et que le troublon se buvait à merveille, elle continua les jours suivants, toute glorieuse de la reconnaissance que son mari ne pourrait manquer de lui témoigner au sujet de l'économie qu'elle ve-nait de réaliser.

Au retour du municipal, le niveau du vase avait baissé des deux tiers. De là une scène que notre plume n'essaiera pas de décrire. Les domestiques auxquels, comme on le pense bien, la chose n'avait point échappé, faisaient de bons rires et se disaient entre eux : *T'd bio criâ, cein qué bu est adi bu.*

L. M.

Trois paysagistes sont en promenade. Ils font la connaissance d'un bourgeois amateur de tableaux, qui les invite à venir le voir à la ville. Attendez, leur dit-il, je vais vous donner ma carte... Ah ! bon, voilà que je n'ai pas de carte sur moi, avez-vous un crayon ?

Les peintres se regardent, fort surpris, puis ils se fouillent ; pas de crayons.

— C'est étonnant, fit le bourgeois, que vous autres, des peintres, n'ayez pas de crayons, vous n'êtes pas des artistes.

— Heu ! étonnant, pas trop, nous ne portons jamais rien dans nos poches, ça gêne pour tra-vailier.

Le bourgeois avise un cabaret.

— Permettez-moi de vous offrir quelque chose, nous trouverons là de quoi écrire.

En effet, la maîtresse du cabaret donne une plume et de l'encre, puis demande :

— Que prendront ces messieurs ?
 — Avez-vous une bonne bouteille de vin vieux, demande le bourgeois.
 — Oui, monsieur, en voilà une; mais mon mari n'est pas là, je n'ai rien pour la déboucher.
 — C'est fâcheux! fait le bourgeois contrarié.
 Mais les trois paysagistes, avec un ensemble parfait, fouillent dans leurs poches, et chacun en sort un tire-bouchon.

Un commerçant parvenu et son épouse veulent ennobrir leur souche et marier leur fille à un jeune homme d'illustre naissance, mais qui ne possède pas un sou vaillant.

Le prétendant dit en se rengorgeant à son beau-père :

— Vous êtes des roturiers, mais j'ai du sang pour trois.
 — Et moi, riposte celui-ci, j'ai du trois pour cent.

Un pauvre diable se présente en solliciteur chez quelqu'un qui, à l'aspect de sa coiffure toute bosseée, lui demande d'un ton râleur :

— Où avez-vous trouvé ce chapeau-là?
 — Je ne l'ai pas trouvé, monsieur, répond simplement l'autre, je l'avais déjà.

Un fermier du Gros-de-Vaud, à qui on a volé une somme assez ronde, se présente chez le Juge de Paix de son Cercle, le priant d'ouvrir une enquête et d'entendre tout spécialement une personne qu'il soupçonne.

« Oh ! je suis persuadé que ce n'est pas lui, répond le magistrat, il a communiqué avec moi. »

X..., un Gascon bien certainement, racontait constamment ses exploits comme nageur. Ne l'ayant jamais vu à l'œuvre, on le croyait sur parole.

Plusieurs de ses amis organisèrent une partie de campagne et l'invitèrent à se joindre à eux. Au milieu de la journée, quelqu'un propose de se baigner ; tout le monde se déshabille, à l'exception pourtant de X...

Aussitôt les quolibets de pleuvoir sur lui. Impatient, il quitte ses vêtements et pique une tête, ce qui était naturel, mais ne reparait pas, ce qui ne l'était pas.

On attend un instant, puis on se met à sa recherche. On le ramène évanoui ; enfin, il revient à lui.

— Comment, tu ne sais donc pas nager ?
 — Mais si ; seulement, je n'y ai pas pensé.

Le monde est plein de ces gens qui vous disent à tout propos : « Je sais bien que je ne suis qu'une bête ! » et qui se font les tenants de toutes les discussions. Ils n'écoutent pas ce que vous dites, oublient ce qu'ils ont dit, affirment ce qu'ils n'ont

pas dit, dédisent tout ce qu'ils viennent d'affirmer et concluent bravement que l'imbécile, c'est vous.

On lit cette épigraphe sur la pierre tumulaire du cimetière d'une de nos petites villes :
 décédé à l'âge de trois mois. Sa vie ne fut qu'abnégation et sacrifice.

Conseils du samedi. — *Nettoyage des appartements.* — Voici le moment où l'on enlève les tapis et où par conséquent les parquets doivent être remis à neuf. Il faut d'abord bien balayer, puis frotter avec la brosse à pied, afin d'enlever toute la poussière. Ces précautions prises, on fait dissoudre dans un litre d'essence de téribenthine 500 grammes de cire jaune. Il faut tenir le mélange sur un réchaud et l'étendre, sans le laisser refroidir, avec un pinceau. Après cela on laisse sécher 24 heures, la fenêtre ouverte, et on frotte ensuite avec la brosse à parquet. — Les appartements dans lesquels on étend cet encaustique deviennent brillants comme des glaces et ne demandent à être frottés que tous les huit jours.

Le mot de la Charade du précédent numéro est : *Anon.* Le tirage au sort a désigné pour la prime M. G. Delapraz, commissaire-arpenteur, à Villerueve.

Mes quatre pieds font tout mon bien ;
 Mon dernier vaut mon tout et mon tout ne vaut rien.

Opéra. — On nous annonce pour lundi 10 courant, une représentation dramatique qui a toujours eu beaucoup de succès sur notre scène : **RIGOLETTO**, grand opéra en 4 actes de Verdi.

La livraison de mai de la *Bibliothèque universelle et Revue suisse* contient les articles suivants :

En Islande. Souvenirs de voyage, par M. le Dr Paul Vouga. — Les esprits du Seeland. Nouvelle, par M. Louis Favre. (Cinquième et dernière partie.) — Le nihilisme et la Russie, par Pravda. (Deuxième partie.) — La Flore suisse et ses origines, par M. Eugène Rambert. (Troisième et dernière partie.) — L'héritage du vieux Joquelin. Nouvelle, par M. E.-C. Grenville-Murray. — Chronique parisienne. — Chronique italienne. — Chronique allemande. — Chronique anglaise. — Bulletin littéraire et bibliographique.

Bureau chez Georges Bridel, place de la Louve, à Lausanne.

L. MONNET.

PAPETERIE MONNET

Cartes de visite très soignées et livrées promptement. Enveloppes avec raison de commerce, factures et entêtes de lettres.

Musée Arlaud. — *Leçons de dessin et de peinture.* Atelier ouvert dès le 4 Mai. Pour les dames, le mardi, le mercredi et le jeudi, de 2 à 4 h. — Pour les messieurs, le mardi et le jeudi, de 5 à 7 h.

IMPRIMERIE HOWARD GUILDOUD ET F. REGAMEY.